

## Primera placa a una víctima de la Triple A

El alcalde de Bilbao, Juan Mari Aburto, y representantes del 'Foro Bilbao para la Paz y la Convivencia' colocaron ayer una placa en memoria de Anastasio Leal Serradilla, asesinado el 23 de julio de 1980, víctima de la Triple A, que hizo estallar una bomba de Goma-2 en la plaza Amézola, donde estaba trabajando como empleado de la limpieza. Al acto acudieron dos de las hijas de la víctima, Ermelinda y Ramira, y un nieto. «Es bueno que se reconozca lo que pasó con mi padre y que no se produzcan más muertes. Está todo perdonado, sobre todo a los familiares de quien pusiera la bomba que no tienen la culpa, porque el perdón es lo mejor existe», explicaron los allegados antes de depositar unas flores. Es la sexta placa a una víctima en Bilbao y la primera de la Triple A.



# El Gobierno deja caer a la directora de Igualdad señalada por corrupción

Destituye a Isabel García al frente del Instituto de las Mujeres ante la erosión por los contratos logrados con las empresas que comparte con su mujer

LOURDES PÉREZ

MADRID. Tras varios días con la polémica incidiendo en las flaquezas del Gobierno y Sumar exigiendo la destitución que no logró consumar en diciembre, cuando Isabel García estaba recién elegida, el ala socialista del Ejecutivo acabó cediendo ayer y destituyó a la hasta ahora directora del Instituto de las Mujeres, salpicada por un caso de presunta corrupción vinculado a las empresas especializadas en estrategias de género que la ya cesada comparte con su mujer.

Sobre García, designada con polémica por la nueva ministra de Igualdad, Ana Redondo, pesaba una creciente presión después de que se revelara que las firmas que tiene con su pareja —Imber Consultoría de Igualdad S. L. y Ellg Consultoría Política de Igualdad y Diversidad S. L.— se beneficiaron al menos de 64 contratos públicos con ayuntamientos gobernados por el PSOE por un montante de 250.000 euros para gestionar los llamados puntos violeta que pretenden la concienciación social contra la violencia machista.

Atrinchera en el cargo y mientras la ministra pedía «tiem-



Isabel García fue ayer cesada por el Consejo de Ministros. EFE

po, paciencia y humanidad» para aclarar las circunstancias de la controvertida actividad particular relacionada con su alto cargo, el cerco fue estrechándose en torno a la señalada al irse conociendo los detalles, tras la primera información de 'El Español', de cómo la pareja se había lucrado con fondos públicos vinculados a un terreno tan sensible como el de la Igualdad.

La gravedad de las acusaciones contra la ya cesada, que asegura haber cumplido con la Oficina de Conflictos de Intereses al no ser titular de las consultorías

**El Gobierno apuesta por Cristina Hernández para asumir las riendas de la institución**

y haber reducido al 8%, legal, su participación en las mismas, había caído sobre el Gobierno y el PSOE en un momento singularmente delicado por la evolución del 'caso Begoña Gómez'. El PP, de hecho, emprendió una nueva ofensiva por este flanco sobrevenido el viernes, cuando, en paralelo a la segunda citación de la mujer de Pedro Sánchez en el juzgado, acusó al presidente de estar amparando a García por los paralelismos del caso de su esposa con el de la ya exdirectora de Igualdad y la suya.

Ayer, 24 horas después de que el juez Peinado tomara la arriesgada decisión de tomar declaración como testigo al jefe del Gobierno en la Moncloa el próximo martes, el Consejo de Ministros se decantó por finiquitar la breve trayectoria, apenas siete meses, de la cesada en sus responsabilidades.

### Del equipo de Bolaños

García ha sido relevada por la socióloga salmantina Cristina Hernández Martín (Ciudad Rodrigo, 1979), experta en Igualdad y con un máster sobre la situación de los refugiados por la Universidad de East London. La designada, que ha sido responsable de formación del servicio 016 (el teléfono de asistencia a las mujeres víctimas de violencia machista) y asesora del PSOE, ejercía ahora esa labor de consejera en el Ministerio de la Presidencia, Justicia y Relaciones con las Cortes que encabeza Félix Bolaños.

## Dos condenados del 'caso De Miguel' ya salen a diario de prisión y vuelven a dormir

DAVID GONZÁLEZ

VITORIA. Xabier Sánchez Robles y Koldo Ochandiano, dos de los condenados por el 'caso De Miguel', la mayor trama corrupta de Euskadi, ya hacen vida en semilibertad. En prisión desde mayo y julio del año pasado respectivamente, ambos se han beneficiado del reglamento penitenciario para salir a diario a completar alguna labor —de voluntariado o laboral— y retornar al anochecer a sus celdas.

Sánchez Robles, exdirector de Juventud en el Gobierno Ibarretxe, fue trasladado desde la cárcel de Zaballa a la de Basauri el viernes 5 de julio. Desde entonces disfruta de esta nueva condición. Castigado a un global de 7 años y un mes, fue el primero de esta red corrupta en entrar en prisión. Lo hizo el 16 de mayo del año pasado.

Por su parte, Koldo Ochandiano, excontable del Parque Tecnológico de Miñano, ingresó el 5 de julio del año pasado con una pena de 6 años y 9 meses. Hace dos días, el lunes, estrenó su nuevo régimen de salidas diarias tras aceptar su petición el Juzgado de Vigilancia Penitenciaria.

El siguiente en solicitar este privilegio será el cabecilla de esta red, Alfredo De Miguel. El exnúmero dos del PNV alavés tiene una pena de 9 años.